

القضاء شمس الدين بن القفصي ومجلس حكمه بالمدرسة الصمصامية وأما قاضي قضاة الحنفية فهو عماد الدين الحوراني وكان شديد السطوة واليه يتحاكم النساء وازواجهن وكان الرجل اذا سمع اسم القاضي الحنفي أنصف من نفسه قبل الوصول اليه وأما قاضي الحنابلة فهو الامام الصالح عز الدين ابن مسلم من خيار القضاة يتصرفون على حمار له ومات بمدينة رسول الله صلى الله عليه وسلم تسليماً لما توجه للحجاز الشريف، (حكاية) وكان بدمشق من كبار الفقهاء الحنابلة تقي الدين بن تيمية كبير الشأن يتكلم في الفنون إلا ان في عقله شيئاً وكان اهل دمشق يعظمونه اشد التعظيم ويعظمهم على المنبر وتكلم مرة

est Chems eddîn, fils d'Elkafsy, et son tribunal est dans le collège Essamsâmiyah (de Samsâm eddîn, ou sabre tranchant de la religion). Le chef des kâdhis des hanéfites est Imâd eddîn Elhaourâny, homme très-violent. C'est chez lui que se rendent les femmes et leurs maris pour faire juger leurs contestations; et lorsque les derniers entendent seulement le nom du kâdhi hanéfite, ils font justice à leurs femmes, avant d'arriver au tribunal. Le juge des hambélites était le vertueux imâm Izz eddîn, fils de Moslim, un des meilleurs juges. Il allait et venait, monté sur un âne qui lui appartenait, et il mourut à Médine, dans un voyage qu'il fit dans le noble Hidjâz.

ANECDOTE.

Il y avait à Damas, parmi les grands docteurs de la secte de Hambal, un certain Taky eddîn, fils de Taïmiyah, qui jouissait d'une grande considération. Il discourait sur les sciences en général; mais il y avait dans son cerveau quelque chose de dérangé. Les habitants de Damas l'honoraient excessivement, et il les prêchait du haut de la chaire. Une fois,